

# ECOS Y NOTICIAS COMENTADAS

## VALENCIA. UN SUPERVIVIENTE DEL CRIMEN DE CASAS VIEJAS

"El gobernador ha manifestado que había dispuesto el traslado a Cádiz de Amador López Campos, detenido por la guardia civil en Villalonga por suponerse complicado en los sucesos de Casas Viejas, para que quede a disposición del gobernador gaditano."

Ya lo hemos dicho muchas veces, que en España la justicia está sujeta al capricho de los gobernantes. Esta nota viene a confirmar nuestras palabras.

Antonio López Campos, como tantos otros, es víctima de una maniobra. Si estuviera complicado en lo de Casas Viejas — delito éste que dignifica y ennoblece — sería incumbencia del juez y no del gobernador, el asunto de su prisión.

Y sí, efectivamente, tomó parte en aquellos inolvidables sucesos, ahora le harán pagar el delito de no haberse dejado asesinar, escapando a la matanza que llenó de oprobio a la República y a sus "hombres".

## VALENCIA. MAS VICTIMAS DE LA JUSTICIA HISTORICA

En la Audiencia de Valencia se ha celebrado la vista de la causa contra Saturnino Pérez Martínez, Santiago Escamilla y José Badillo, acusados de intento de colocación de una bomba que no llegó a explotar.

El fallo condenatorio es de cinco años de prisión para Saturnino, por tenencia de explosivos; un año para otro de los compañeros, por tenencia ilícita de armas y la libertad para el tercero.

El Jurado considera la pena impuesta a Saturnino excesiva y pretende tramitar la petición de indulto.

Dudamos de que el Tribunal haya sido imparcial al juzgar. ¡Hemos visto condenar a tantos por tenencia de explosivos que la misma policía ponía al alcance de los trabajadores a quienes por sus ideas se les quería hundir, y luego obligar a hacerlos testador de ellos a fuerza de golpes!

Pero aun siendo verdad, si al citado Saturnino se le impone una condena de 5 años por simple tenencia de una bomba, ¿cuántos años se le impondrán a Asaña, Casares Quiroga, Menéndez y Rojas por la matanza de Casas Viejas?

## ALICANTE. ¡HASTA LOS SANTOS ESTAN QUE ARDEN!

"En el pueblo de Torreveja, varios desconocidos se quedaron en el interior de la iglesia cuando esta fué cerrada.

Una vez solos, rociaron las puertas con gasolina y prendieron fuego dándose a la fuga."

Esto nos agrada. Aunque nos llamen héroes, manifestamos que nos gusta mucho ver arder esas grandes casas sin chimeneas. El fuego, que es más fuerte que el olor a incienso, las purificará, sobre todo, esos confesionarios que tantas cosas nos dirían si pudiesen hablar...

¿Y los santos? ¡Oh, los santos! Verlos arder como en otros tiempos los cuerpos de los librepensadores... ¡Qué placer! Calentarse en esas llamas irrefrenables que ni al mismísimo Dios respetan.

## TORREJON EL RUBIO (CACERES). ASALTO A UN AYUNTAMIENTO

"Debido a la intransigencia patronal, los trabajadores de Torrejón el Rubio determinaron declarar la huelga general. Dada la actitud de los patronos, excesivamente provocadora y la indiferencia de las autoridades en no querer obligar a estos a reconocer la razón que asistía a los obreros huelguistas, éstos, después de obligar a abandonar sus faenas a todos los trabajadores del campo, incluso los pastores, asaltaron tumultuosamente al Ayuntamiento. La guardia civil disparó contra ellos hiriendo gravemente a dos huelguistas. Se han concentrado en este pueblo con tal motivo, más fuerzas."

Lamentamos que los heridos no hayan sido los guardias y que los huelguistas no hayan sabido aprovechar el asalto a la "popular casa". ¡Tantas cosas como habría sido dignas del fuego...

## PUERTO RIANO. EXPLOTACION COLECTIVA DE UNA MINA

"Al fin ha quedado resuelto — (aparentemente) — el conflicto planteado por la explotación de los trabajadores de la mina "La Extranjera" que tenía en paro forzoso 500 obreros mediante la formalización

de un contrato de arrendamiento colectivo entre la Sociedad "La Constancia Industrial" y la representación obrera.

El mencionado contrato regirá por espacio de quince años habiéndose fijado el canon de dos pesetas, por tonelada de carbón vendida, para la Empresa."

Esto nos huele a social-traición... Más que solución a los intereses de los trabajadores, es ésta una solución a los intereses de la Empresa, con el establecimiento del simpático canon. Así, los burguesitos, sin intervención alguna, se guardarán "bonitamente" dos pesetas por tonelada. ¡Qué bien! Esto es reconocer a la burguesía un derecho de propiedad que no tienen. El beneficio de la explotación debe ser íntegro para los obreros.

Y ahora un consejo, camaradas: ¡Cuidado con la administración y la burocracia socialista!

## TOKIO. EL JAPON SE SEPARA DE LA SOCIEDAD DE NACIONES

"El Ministro de Negocios Extranjeros del Japon ha dirigido un mensaje al Secretario general de la S. de N. dándole cuenta de los propósitos de su país relativos a la separación del organismo internacional de Ginebra.

Según el citado mensaje, la retirada del Japon de la S. de N. obedece al informe adoptado por la Asamblea de la referida Sociedad Internacional en la sesión especial del 24 de febrero último, en la cual se han interpretado equivocadamente el espíritu pacifista y los propósitos de mantener la paz en Oriente que animan al Japon."

El Japon como todos los países, están animados de un alto espíritu pacifista, pero esto no les priva para destruirse en guerras de tendencia imperialista en las que siempre ganan los gobernantes que las provocan, y siempre pierden los pueblos que, por su ignorancia, las aceptan.

Bien estaría que Japon y China fraternizaran y juntos, declararan la guerra a sus enemigos interiores: sus gobernantes.

## ABUCCION. LA GUERRA ENTRE BOLIVIA Y PARAGUAY

"El Estado Mayor del ejército paraguayo publica el siguiente parte oficial:

"Nuestras tropas en un combate librado en Herrera, han dispersado a dos regimientos bolivianos y han hecho muchos prisioneros. El onemigo ha dejado sobre el terreno ciento diez cadáveres.

[Así de escueta la nota! Esta es la escuela de defunción de ciento diez trabajadores arrancados de sus lares y sus faenas productivas para llevarlos a morir matando a otros trabajadores como ellos, a quienes los gobernantes, exaltando el sentimiento patriótico, presenta como enemigos... ¡Ciento diez hermanos nuestros caídos por defender — ignorantemente — bastardos intereses políticos!

Trabajadores: ¡Guerra a la guerra! ¡Rebelión! ¡La Revolución Social del proletariado de todos los países fuertemente unido, contra la guerra comercial o imperialista!

## «Despertar Campesino»

Ponemos en conocimiento de paqueiros y suscriptores que, próximo a reaparecer el semanario "Despertar Campesino", órgano de los Sindicatos (C. N. T.) de la provincia de Teruel, nos envíen de nuevo sus direcciones, pues en un registro practicado en el domicilio del compañero administrador, se llevaron todos cuantos datos teníamos para desconvolvernos normalmente.

En espera de ser atendidos quedamos vuestros y del Comunismo Libertario

## EL GRUPO EDITOR.

Dirección: Antonio Barranco, Juederia, 7, bajos; Teruel.

## SUSCRIPCION PRO-PRESOS.

Méjico: Colecta hecha a favor de los presos sociales, 990.  
 Aytona: Francisco Hars, 1.  
 Barcelona: Cinco de la Posta, 18.  
 Benasán: Ruiz, 2.  
 Saint Etienne: Carricondo, 10;  
 S. Martín, 5; Egea, 10; Frasquito, 8. Total pesetas, 14.  
 Barcelona: Gómez (Ferroviario), 10 ptas.  
 Barcelona: Gómez (Ferroviario), 4 ptas.  
 Urney: G. Volunta: Por unas postales de arte, 35. Total, 64,50.  
 Suma anterior, 474,50.  
 Total, 539,00 pesetas.

# CUBA BAJO EL TERROR

## Las atrocidades de Machado

Ampliando anteriores informes enviados a la Prensa Libertaria, trataremos en el presente trabajo, de los últimos ciclos sangrientos que el Machadato en su sed insaciable de sangre ha llevado a cabo, con la cooperación del Ejército y la Policía, constituidos en bandas aereocrazinas de inquisidores y matones que no retroceden ante nada para infundir el terror en el pueblo, asesinando a gran escala a los que no se amedrentan ante la furia gubernamental.

Después del ciclo trágico de M. A. Aguilar y los tres hermanos Freire, asesinados en su propio hogar, hubo quienes pensaron que la hoz Machadista tenía que hacer un alto en su slega de vidas, aún considerada la historia criminal del Gobierno, cuya nómina de defunciones pavorosa "aquellos" había resultado demasiado fuerte. La más feroz barbarie tiene su límite; pero esto no reza con Machado. Fresco todavía el recuerdo de aquella matanza, el Tirano preparó la carnicería de Año Nuevo, que aun no se sabe cuantas víctimas arroja. Es tal la situación de este pobre pueblo, que en muchas ocasiones amigos y familiares de desaparecidos abrigan la esperanza de que haya embarcado para el extranjero o se encuentre refugiado en un lugar oculto, hasta que la realidad les hace conocer la infamia de la Dictadura; pero sucintamente hagamos una pequeña relación:

### GONZALEZ RUBIERA

La prensa burguesa no dijo más que lo que le permitieron, adaptada como siempre a los intereses del capital, acepta hasta la degradación, toda clase de indicaciones del Amo. El protagonista del crimen del día 30 de diciembre último sólo contaba 18 años de edad. Un niño. Iba en la máquina que trató de atentar contra el matarife experto Castro, quiso éste hacer una hazaña deteniendo a los muchachos y saltó al estribo de la máquina, poniendo el revólver en la cabeza del que lo guiaba; un disparo sonó desde el interior del auto que hizo levemente al esbirro, González Rubiera que iba sentado junto al que manejaba, saltó de la máquina para dar tiempo a que los otros pudiesen escapar, como así realizaron, ya estaba en salvo cuando un "choto" señaló a otro esbirro, Braga, el lugar en que se había refugiado el muchacho. Lo detuvieron y lo llevaron al primer Centro de Socorros para que Castro lo identificara. Lo sucedió después no tiene nombre, es inenarrable. En la Cuarta Estación de Policía y en la Sección de Expertos lo sometieron a torturas espantosas. Ainciar, Jefe de Policía, acordó con Fernández Ros, Jefe de la Porra y con Zubizarreta, secretario de Gobernación, darle muerte. Forá y Trujillo, Jefe de la Policía Secreta y de los Expertos, asintieron sumisos. Vinieron entonces las torturas. Ainciar rompió el fuego golpeando con su "blac jack" la cabeza del imberbe. Ainciar y Ros entregaron la criatura a los perros de la Sección de Expertos dándole instrucciones Ros los asuó en la tortura y así fué que le quebraron un brazo, le arrancaron las uñas de los pies, y llegaron al espanto abominable de atravesarle los testículos con un punzón. No pudiendo arrancarle una sola declaración lo llevaron a la muerte. El hijo Prendes, Brnullo Ortega auxiliar de la Secreta y José Castaño lo subieron a un auto, lo llevaron a las alturas de Alameda y allí lo cosieron a tiros. Nueve balazos. En la autopista le hallaron señales de la tortura más el golpe de Ainciar y otro golpe que se permitió darle con el revólver el experto Sampil, que lo saltó el ojo izquierdo. Los asesinos dejaron el cadáver abandonado en el Reparto.

### JULIO PEREZ

Este joven estaba perseguido y condecorado de eso Julio Lanza, un confidente que residía en Arroyo Naranjo, lo entregó miserablemente mediante determinada suma. El capitán Ruiz Castillo delegó en el sargento Prieto y éste con tres soldados más cuyos nombres se desconocen, tocaron a la puerta y cuando Julio Pérez, confiado, salió a abrir, uno de los soldados le disparó un balazo en la región mentoniana que lo fué a salir por la occipital. Luego recurrieron a la pantomima que han inventado ahora, de la ocupación de dinamita y escopetas en la casa de los perseguidos.

### ANTONIO ANGEL ALVAREZ

En la residencia del doctor Cervero Rubio, detuvo la policía al joven

estudiante de Ingeniería, el día 4 de Enero. Enterados los familiares de Alvarez, acudieron al Embajador de los Estados Unidos de Norte América, Mr. Cuggenheim y al Secretario de Estado Orestes Ferrera, el más cínico de los Secretarios, para evitar el asesinato. Todo fué en vano; al valiente Alvarez le fué aplicada la Ley de Fuga ese mismo día por la tarde. De todos es conocida la actuación del Embajador Americano que "deja hacer" siempre que le den carta blanca para sus especulaciones y le faciliten mujeres para saclar sus lascibias.

### FRANCISCO MARTINEZ

El día 2 de Enero fué sacado del calabozo de la Policía Secreta, el obrero Francisco Martínez, despedidor de la línea de Omnibus Habana-San Antonio de los Baños, y conocido por "Gallego del Paradero de la Vibora". Lo tenían detenido desde el día 30 de Diciembre por considerarlo cómplice y amigo de Julio Pérez; se lo llevaron al capitán Crespo al Costillo Inquisitorial de Atarés y se constituyó en una víctima más del Machadato. Crespo tuvo un hombre más para solazarse matándolo como un regalo de Año Nuevo del Comandante Trujillo, de la Secreta.

### MARIANO GONZALEZ

El día 15 de Enero otro hecho espantoso, tortura y muerte del estudiante de 20 años Mariano González Gutiérrez. Fué detenido por una confidente que diera una mujer llamada de apellido Casals, vecina del Cerro y cuyo amante es policía. Lo llevaron a la 11.ª Estación de Policía. El capitán Cert huyó cobardemente para "dejar hacer". Llegaron los Expertos, entre otros Ramón Souto, criminal y asesinado; Ménde, co-asesino de Alpizar, Llamas, coasesino de los Freire; Sampil, los Delegados de la 12.ª Estación, Horacio Pila y Manuel Mauriz, el esbirro chofer del comandante Lugo y éste y Melchor Rodríguez. Sacaron al muchacho por detrás de la Estación, lo estuvieron torturando salvajemente desde las 7 hasta las 12 de la noche y finalmente lo llevaron a una nave que existe en Leonor y Vento y todos, y Lugo primero y los demás después descargaron sus pistolas sobre la víctima, deshecha, torturada, molida, indefensa. Y otra vez la comedia del tiroteo y la dinamita encontrada.

### BERK BAXMAN

El día 10 de Enero fué herido en Angeles y Oloria, por los enloquecidos esbirros. Le dieron cuatro balazos en una pierna. Lo llevaron al Hospital de Emergencias. El día 21 moría horriblemente de tetanos.

### MIRTO MILLIAN

El día 10 de Enero, en Santa Clara, los esbirros de Juan Antonio Vázquez Beilo, gobernador de la provincia, se lanzaron a la calle, ávidos de sangre. El policía Pedro Over, descargó su carabina contra el joven estudiante produciéndole la muerte.

Además... el niño de 13 años, Gustavo Luelo fué herido a balazos por los buitres de Barceló y Arnaz, gobernador y alcalde respectivamente de Santiago de Cuba, cooperadores e investigadores de Arsenio Ortiz, en la serie de asesinatos con que allí sirvió al carnicero Machado.

Todo lo expuesto a grandes rasgos, no es ni mucho la verdadera situación de este país, bajo el terror Machadista, pero una cosa olvida el despota: que la ola de sangre crece desmesuradamente; que ha ahogado ya a muchos de sus servidores, y que le alcanzará a él mismo por muy alto que se coloque para librarse de ella. Y el pueblo, la eterna víctima de todos los Gobiernos, aprovechará la experiencia sufrida, para dejar la política y los políticos y prepararse para la lucha por una Sociedad sin amos y esclavos, gobiernos y gobernados, combatiendo al Estado en todas sus formas, ya sea rojo, blanco o negro, ya se erija en nombre del proletariado como del burgués, en una palabra: implantando el Comunismo Libertario, único y seguro camino para llegar a la Anarquía.

### F-A-U-S-T-O.

Habana, Febrero de 1933.

Redacción y Administración: Calle Unión, n.º 19, 3.ª. BARCELONA

# UNA CONFERENCIA EN ELDA

## Las andanzas de don Angel

Con un lleno regular compuesto por un público heterogéneo, desde el obrero auténtico al burgués, al político y al político, se celebró la conferencia de Angel Pestaña bajo el tema pomposo: "Antes y después de la revolución". Ella no fué en realidad nada más que una gigantesca construcción de falsedades, sofismas y alardes retóricos.

Pestaña no estuvo acertado ni dijo nada nuevo. Desconocía, sin duda que Elda era una localidad curiosa en las luchas sociales. Creyó en fin que Elda era un rincón pueblerino plebético de lugares ignominiosos. Hasta tal punto, que para demostrarnos la imposibilidad en que se halla el pueblo de manumitirse, por su incultura y por la montaña de fanatismos y supersticiones que pesan sobre su espíritu, sentó la peregrina afirmación de que el hombre "es un animal de costumbre" para deducir de todo ello que necesita caudillos y jefes directores — para lograr su emancipación de clase y encaminarse victoriosamente hacia el paradisíaco Estado gendarme sindicalista, objeto de su propaganda.

Como antes hemos insinuado, su disertación de orador habilidoso de viejo cuco marrullero, de equilibrista circense fué tan calamitosa, que sólo convenció — repetimos — a la burguesía, clase media, políticos y autoridades a quienes desearon prodigiosos sus halagos. Es por esto que los elementos mencionados aplaudieron su peroración hipócrita y falsa en justa correspondencia a los servicios que prestó a esa gente ante las mismas narices de la clase explotada.

Abundó en grandes contradicciones a lo largo de su retórico discurso que como queda dicho ya, fué una babel gigantesca de sofismas y de mentiras.

Al principio cantó la excelitud del trabajador, reconociendo su capacidad constructiva en el desenvolvimiento de la producción, negando desde luego la intervención nefasta del amo, patrono o burgués, ya que éste se limita a llevarse a final de cada periodo el beneficio que estos han obtenido con su sudor.

Desde luego a la plaga gobernante, burguesa y demás parásitos de la sociedad los trató con guante blanco, hasta el punto de llegar a decir que dadas las directrices nefastas — o su juicio — del proletariado revolucionario, tendrían necesidad en la post-revolución de llamar a la burguesía para organizar la vida. Aquí se levantó un clamor popular de condenación a las palabras del orador, ya que se comprendió la intención que lo guiaba de desacreditar las directrices revolucionarias de la C. N. T. y del anarquismo, llegando incluso a afirmar que el anarquismo era un ideal sin contenido social, una elucubración filosófica capaz si de liberar espiritualmente a los pueblos, pero no de manumitirlos económicamente.

Al final de la conferencia una voz del público pidió controversia, voz que pertenecía al compañero Expedito Durán, el cual rebatió con singular acierto, punto por punto, las contradicciones y sofismas del conferenciante.

Porque si Pestaña reconoce la capacidad de los trabajadores para el desenvolvimiento de la producción, negó más tarde esta misma capacidad para los fines revolucionarios y post-revolucionarios?

El camarada Durán, señaló el peligro que significa decir a los trabajadores, como lo hacen todos los políticos de que no están capacitados porque ello significa desorientarles en las luchas y obligarles a fiar en líderes y redentores para que les ayuden — dirigiéndolos — en sus actividades revolucionarias. Precisamente este concepto es el que la burguesía ha recogido y esgrime como bandera para amedrentar a los productores.

Pero lo que verdaderamente quiso patentizar Pestaña ante la masa de trabajadores que lo oía, fué el hacerles comprender que el sindicalismo se basta a sí solo, y que la felicidad de los productores depende de la forma tan desacreditada por todos los arrivistas de la política obrera de: "Todo el poder a los Sindicatos", peligro que combatió Durán, demostrando que todos los programas que se inspiran en esta fórmula que nosotros calificamos de burguesa y centralista, están condenados al empujamiento fracaso; su elaboración no pasa de ser letra muerta en el papel donde se escriben, ya que todas las previsiones a este respecto fracasarán ante las sorpresas que puede brindarnos un parto revolucionario.

Y es que los pueblos después de su gesta revolucionaria, sabían articular su vida de la forma que les plazca del modo que mejor convenga a sus iniciativas y a sus necesidades, mediante sus magnas asam-

bleas en las distintas localidades, regiones y países y no concretándose al programa que cualquier político sindicalista haya elaborado en su despacho al capricho de su larga o corta inteligencia, o de sus ambiciones personales.

Muy bonita también la forma de explicar la revolución don Angel, pero científicamente falsa al querer aplicarla a la ortodoxia sindicalista: "Un grano de trigo arrojado en el surco abierto por el arado, más tarde la lluvia unida a las calorías del sol y de la tierra, hace caer la débil cáscara del mismo surgiendo después el tallo a flor de tierra para convertirse después en el fruto deseado. Es decir, primero evolución y después revolución.

Acertada también a este respecto la contestación de Durán, haciendo constar que el grano cereal ha hecho su evolución y su revolución sin que nadie lo determinase en un programa cualquiera, si no en virtud de sus cualidades propias y de su voluntad. A continuación el camarada Durán demostró cumplidamente los errores en que había incurrido Pestaña y su falta de fe revolucionaria, dando soluciones a los problemas del futuro desde el punto de vista anarquista.

La segunda intervención de Pestaña fué lacónica limitándose a evadir el bulto y a evadirse hábilmente de las objeciones que anteriormente le hiciera Durán.

Sobre la contradicción en que se hallaba, según el camarada Durán, en la conferencia que Pestaña pronunció en el Ateneo de Madrid, en la cual negó el Comunismo Libertario y el ideal anarquista dijo que Durán estaba informado por la prensa y que ésta por una falsa interpretación de todos los redactores, no había reflejado lo que en realidad él había explicado en su disertación.

En definitiva Pestaña decepcionó por completo a sus oyentes, ya que estos esperaban una conferencia en la que se hubiera defendido, sino el ideal anarquista, por lo menos el sindicalista con sinceridad, con calor y con emoción, pero lejos de esto, y como muy bien el camarada Durán lo dijo, pareció que en todo momento habló con un radical-socialista, pero un radical-socialista viejo, cansado y caduco.

Lo inesperado, lo nuevo, lo dinámico, lo que tuvo sabor de actualidad y de verdad, fué la intervención de Durán, que ante la enorme expectación del público hizo vibrar su voz combatiendo los errores cometidos por el orador y cantando al comunismo libertario y a la anarquía.

### CORRESPONSAL

NOTA. — Queremos hacer constar que Pestaña mereció los honores de estar protegido por ocho parejas de la guardia civil, policía secreta y guardia municipal. Asimismo mereció plácemes y felicitaciones de la burguesía y de las autoridades, de quienes al día siguiente se despidió muy amablemente en la Jefatura de policía.

OTRA. — El Ateneo Libertario de Elda, emplaza a Angel Pestaña a una controversia pública, con el camarada Expedito Durán, porque en realidad la falta de tiempo impidió que este compañero contestase cumplidamente a todos los aspectos de la disertación de Pestaña.

### El Imperialismo francés

prohíbe la circulación y venta de "TIERRA Y LIBERTAD" en todo su territorio.

Del Diario Oficial de Francia reproducimos la siguiente disposición que ha sido publicada por toda la Prensa francesa incluyendo las colonias.

JOURNAL OFFICIEL. — Publication interdite. — Par arrêté du 18 février 1933, le Ministre de l'Intérieur a interdit la circulation, la mise en vente et la distribution, sur tout le territoire de la République française du journal étranger ayant pour titre "Terre y Libertad", édité à Barcelone en langue espagnole. (J. O. du 17 mars 1933).

Que traducido dice así: "Diario Oficial. — Publicación prohibida. — Por Orden del 18 febrero 1933 el señor Ministro de la Gobernación ha prohibido en todo el territorio francés la circulación, la venta y la distribución del periódico extranjero titulado "Tierra y Libertad" editado en español en Barcelona."

La Francia que acoge solicita a todos los monarcas destronados y a toda la podredumbre de la aristocracia mundial, prohíbe la circulación de nuestra publicación. No nos sorprende, pues de sobre conocemos por experiencia los procedimientos fascistas de Foincart, Tardieu y los perros de Chiapas secuestrados por el farsante Herriot y sus secuaces.